

Informationsvorlage -öffentlich-	Drucksache: FB2/087/2012 vom 26. Januar 2012
Gremium	Sitzungstermin
Sozialausschuss	15.02.2012

Bericht des Integrationsrates über die Interkulturelle Woche

Der Integrationsrat hat sich im vergangenen Jahr ausführlich mit der Planung und Umsetzung eines ersten Festes der Kulturen in Meerbusch befasst. Nach intensiven Diskussionen wurde schließlich die Durchführung einer Aktionswoche für das Frühjahr 2012 beschlossen, mit dem Ziel, das Thema Integration und kulturelle Vielfalt in Meerbusch stärker in den Focus der Öffentlichkeit zu rücken und den interkulturellen Dialog zu fördern. Ferner soll die Woche aber auch dem Zweck dienen, den Bekanntheitsgrad des Integrationsrates als Interessenvertretung für die hier lebenden Menschen mit Migrationshintergrund noch zu erhöhen.

Die Aktionswoche soll durch lokale Veranstaltungen, initiiert von öffentlichen oder auch privaten und Initiativen und Organisationen, geprägt sein. Von Schul- und Kindergartenprojekten, Sportevents über Informationsveranstaltungen ist alles denkbar, was vor Ort die Integration und den interkulturellen Dialog voranbringt. So sollen sowohl bereits bestehende Angebote vorgestellt wie auch eigens für die Woche geplante Aktivitäten präsentiert werden. Dabei geht es in erster Linie nicht um herausragende Projekte, sondern durchaus auch um die kleinen Schritte zur Integration im alltäglichen Zusammenleben.

Der Auftakt der interkulturellen Woche, für die noch ein prägnantes Motto gesucht wird, soll mit dem Parkfest am 1. Mai in Osterath erfolgen. Den Abschluss stellt die Verlegung einer Bodenintarsie zum Ausdruck des gewollten Zusammenlebens in Gleichberechtigung und friedlicher Verbundenheit im Rahmen des Kunstprojektes „Engel der Kulturen“ am 6. Mai 2012 auf dem Dr.-Franz-Schütz-Platz dar.

Um die Woche bunt und vielfältig zu verwirklichen, wurden im November 2011 insgesamt ca. 180 Institutionen, Vereine aller Art und weitere örtliche Gruppierungen durch ein Rundschreiben über die geplante Aktionswoche informiert. Im Anschluss daran fanden am 28. November und 1. Dezember 2012 in Büderich und Lank zwei Informationsveranstaltungen für diejenigen statt, die grundsätzliches Interesse an einer Mitwirkung haben. Zwischenzeitlich liegen ca. 40 Interessensbekundungen für eine Beteiligung vor. Dabei handelt es sich beispielsweise um verschiedene musikalische Auftritte, Lesungen und Vortragsveranstaltungen, eine Filmnacht, eine Radtour, Mitmachangebote für Kinder u.v.m. mit jeweiligem Bezug zum Thema kulturelle Vielfalt. Die Resonanz ist bislang als insgesamt sehr positiv zu bewerten.

Der Integrationsrat sieht seine Funktion bezüglich der Interkulturellen Woche vorrangig in einer koordinierenden und beratenden Funktion für die interessierten Akteure, die sich an der Gestaltung der Woche auf verschiedenste Art und Weise eigenverantwortlich beteiligen können. Zudem wird der Integrationsrat die notwendige Öffentlichkeitsarbeit sicherstellen und im April ein Programm für die geplanten Aktivitäten veröffentlichen und in Umlauf bringen. Eine Gruppe von Vertretern des Integrationsrates tagt regelmäßig, um die notwendige Koordination und Absprache unter den Beteiligten sicherzustellen.

In Vertretung

Angelika Mielke-Westerlage
Erste Beigeordnete